ESTUDIO BÍBLICO, EDIFICANDO SOBRE UN BUEN FUNDAMENTO I PARTE: LA ORACIÓN

<u>TEXTO: 1 CORINTIOS 3:10</u> Conforme a la gracia de Dios que me ha sido dada, yo como perito arquitecto puse el fundamento, y otro edifica encima; pero cada uno mire cómo sobreedifica.

Este día comenzamos una nueva serie de estudios Bíblicos en los cuales vamos a reflexionar sobre la RESPONSABILIDAD PERSONAL DE CADA CRISTIANO DE EDIFICAR SOBRE EL FUNDAMENTO QUE HA SIDO PUESTO EN SU VIDA.

El texto que hemos leído para comenzar nos dice que en nuestra vida ha sido puesto un fundamento, y ese fundamento es **JESUCRISTO** (1 Corintios 3:11) Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo.

Verdaderamente que nuestro Señor Jesucristo es el mejor fundamento que nuestra vida puede tener (Isaías 28:16) por tanto, Jehová el Señor dice así: He aquí que yo he puesto en Sion por fundamento una piedra, piedra probada, angular, preciosa, de cimiento estable; el que creyere, no se apresure.

Y es sobre ese fundamento sólido y estable que cada uno de nosotros debe CRECER ESPIRITUALMENTE (Efesios 2:20-21) edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo, 21 en quien todo el edificio, bien coordinado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor;

Hoy vamos a estudiar una de las herramientas más importantes para poder edificar nuestra vida cristiana, para crecer espiritualmente y desarrollar nuestra relación personal con Dios, estamos hablando de : **LA ORACIÓN**.

EN LA BIBLIA PODEMOS VER QUE LOS SERES HUMANOS FUIMOS CREADOS PARA PODER TENER RELACIÓN O COMUNIÓN PERSONAL Y DIRECTA CON DIOS (Génesis 1:27-28) Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó. 28 Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra.

ES POR ESO QUE PODEMOS VER QUE DESDE EL ANTIGUO TESTAMENTO LOS HOMBRES HAN TENIDO RELACIÓN CON DIOS DE MANERA DIRECTA POR MEDIO DE LA ORACIÓN:

2 Reyes 19:14-16 Y tomó Ezequías las cartas de mano de los embajadores; y después que las hubo leído, subió a la casa de Jehová, y las extendió Ezequías delante de Jehová. 15 Y oró Ezequías delante de Jehová, diciendo: Jehová Dios de Israel, que moras entre los querubines, solo tú eres Dios de todos los reinos de la tierra; tú hiciste el cielo y la tierra. 16 Inclina, oh Jehová, tu oído, y oye; abre, oh Jehová, tus ojos, y mira; y oye las palabras de Senaquerib, que ha enviado a blasfemar al Dios viviente.

2 Reyes 20:1-3 En aquellos días Ezequías cayó enfermo de muerte. Y vino a él el profeta Isaías hijo de Amoz, y le dijo: Jehová dice así: Ordena tu casa, porque morirás, y no vivirás. 2 Entonces él volvió su rostro a la pared, y oró a Jehová y dijo: 3 Te ruego, oh Jehová, te ruego que hagas memoria de que he andado delante de ti en verdad y con íntegro corazón, y que he hecho las cosas que te agradan. Y lloró Ezequías con gran lloro.

<u>Daniel 6:10</u> Cuando Daniel supo que el edicto había sido firmado, entró en su casa, y abiertas las ventanas de su cámara que daban hacia Jerusalén, se arrodillaba tres veces al día, y oraba y daba gracias delante de su Dios, como lo solía hacer antes.

EN EL NUEVO TESTAMENTO EL MAYOR EJEMPLO DE LA IMPORTANCIA DE TENER UNA VIDA DE ORACIÓN ES NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

(Lucas 6:12-13) En aquellos días él fue al monte a orar, y pasó la noche orando a Dios. 13 Y cuando era de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a los cuales también llamó apóstoles.

(Lucas 22:44-45) Y estando en agonía, oraba más intensamente; y era su sudor como grandes gotas de sangre que caían hasta la tierra. 45 Cuando se levantó de la oración, y vino a sus discípulos, los halló durmiendo a causa de la tristeza

DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO ES NUESTRO MEJOR MAESTRO Y DE ÉL PODEMOS APRENDER LAS MEJORES LECCIONES PARA DESARROLLAR NUESTRA VIDA DE ORACIÓN Y EDIFICAR NUESTRA RELACIÓN CON DIOS (Lucas 11:1) Aconteció que estaba Jesús orando en un lugar, y cuando terminó, uno de sus discípulos le dijo: Señor, enséñanos a orar, como también Juan enseñó a sus discípulos.

Qué petición más preciosa la que uno de sus discípulos le hizo a Jesús: Señor, enséñanos a orar, y cada uno de nosotros tendríamos que tener ese mismo anhelo en nuestro corazón, aprender a orar a la manera de Jesús.

Lastimosamente muchos cristianos hoy en día queremos aprender a orar como lo hacen los "Grandes hombres de Dios" que vemos en redes sociales, los cuales cuando oran ellos declaran, ordenan y decretan.

Pero nosotros para orar no necesitamos ser grandes hombres de Dios, sino que necesitamos reconocer que somos simplemente hombres pero **CON UN GRAN DIOS**, un Dios de poder, de amor y de misericordia para con sus hijos.

VEAMOS EN LA PALABRA DE DIOS LO QUE NOS ENSEÑA NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO SOBRE LA ORACIÓN:

I) LA ORACIÓN ES UNA NECESIDAD ESPIRITUAL POR LO CUAL DEBE SER CONSTANTE Y FIRME (LUCAS 18:1-8) También les refirió Jesús una parábola sobre la necesidad de orar siempre, y no desmayar, 2 diciendo: Había en una ciudad un juez, que ni temía a Dios, ni respetaba a hombre. 3 Había también en aquella ciudad una viuda, la cual venía a él, diciendo: Hazme justicia de mi adversario.

4 Y él no quiso por algún tiempo; pero después de esto dijo dentro de sí: Aunque ni temo a Dios, ni tengo respeto a hombre, 5 sin embargo, porque esta viuda me es molesta, le haré justicia, no sea que viniendo de continuo, me agote la paciencia. 6 Y dijo el Señor: Oíd lo que dijo el juez injusto. 7 ¿Y acaso Dios no hará justicia a sus escogidos, que claman a él día y noche? ¿Se tardará en responderles? 8 Os digo que pronto les hará justicia. Pero cuando venga el Hijo del Hombre, ¿hallará fe en la tierra?.

Nuestro Señor Jesucristo dejó muy clara la importancia de la oración, **ES NECESARIO ORAR SIEMPRE**, no solamente debemos orar en los momentos de dificultad, o en los momentos de enfermedad, sino que debemos desarrollar el hábito de orar siempre, todos los dias, a toda hora y en todo lugar (1 Timoteo 2:8) Quiero, pues, que los hombres oren en todo lugar, levantando manos santas, sin ira ni contienda.

Pero también la oración debe ser firme, sin desmayar, como lo vemos en la parábola del juez injusto, que nos invita a clamar al Señor en oración **DÍA Y NOCHE**.

II) LA ORACIÓN DEBE SER SINCERA SIN TRATAR DE APARENTAR ESPIRITUALIDAD (MATEO 6:5) Y cuando ores, no seas como los hipócritas; porque ellos aman el orar en pie en las sinagogas y en las esquinas de las calles, para ser vistos de los hombres; de cierto os digo que ya tienen su recompensa.

Lastimosamente muchos cristianos usan la oración como un medio para exaltar su ego espiritual, para ser admirados, para ser vistos por las personas.

Pero ¿Le molesta a Dios que oremos de pie o que levantemos nuestras manos o que lloremos o que nos pongamos de rodillas para orar? **DEFINITIVAMENTE NO**, lo que le molesta es que oremos para ser vistos por los hombres y no para tener comunión con ÉL.

Nuestro Señor Jesús lo dejó bien claro: LA ORACIÓN QUE NO ES SINCERA NO TIENE RESPUESTA DE DIOS, PORQUE NO FUE HECHA PARA DIOS, SINO PARA LOS HOMBRES y por eso a las personas que oran así les llama hipócritas, porque quieren aparentar en el exterior lo que no tiene en su corazón.

II) EL SEÑOR NOS ENSEÑO LA IMPORTANCIA DE LA ORACIÓN PERSONAL, PRIVADA Y EN INTIMIDAD CON DIOS (MATEO 6;6) Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y cerrada la puerta, ora a tu Padre que está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público.

Nosotros los cristianos no debemos orar solamente en la iglesia, como muchos lo hacen, podemos ver que nuestro Señor Jesús no dijo tú cuando ores vete a tu iglesia, el dijo; **TU CUANDO ORES ENTRA EN TU APOSENTO, EN TU HOGAR.**

Es importante que cada cristiano tenga un lugar y una hora destinada para orar en su casa, antes de salir a trabajar o antes de ir a dormir, no importa la hora pero si es importante tener ese momento de comunión a solas con Dios para tener privacidad, para tratar esos temas personales e íntimos de cada persona a solas con el.

IV) EL SEÑOR JESÚS NOS ENSEÑO QUE NUESTRAS ORACIONES PARA QUE SEAN EFECTIVAS TIENEN QUE SER CONFORME A LA VOLUNTAD DEL PADRE CELESTIAL (MATEO 6:9-10) Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre. 10 Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra.

La frase **VENGA TU REINO** nos deja bien claro que el Rey es él , no nosotros, él no es nuestro siervo, él no nos obedece a nosotros sino que nosotros debemos obedecerlo a él.

Lastimosamente hoy en día en nuestras oraciones parece que **SE NOS HA OLVIDADO QUIÉN ES EL REY**, pues muchas veces nuestras oraciones nos ponen a nosotros como rey dándole órdenes a nuestro siervo.

Eso nos enseña que la oración no es un medio para obligar a Dios a hacer nuestra voluntad, pues la palabra de Dios nos declara que las oraciones que son escuchadas son AQUELLAS QUE VAN EN CONFORMIDAD A LA VOLUNTAD DEL PADRE CELESTIAL (1 Juan 5:14-15) Y esta es la confianza que tenemos en él, que si pedimos alguna cosa conforme a su voluntad, él nos oye. 15 Y si sabemos que él nos oye en cualquiera cosa que pidamos, sabemos que tenemos las peticiones que le hayamos hecho.

V) LA PALABRA DE DIOS NOS ENSEÑA QUE NUESTRAS ORACIONES PARA QUE SEAN EFECTIVAS TIENEN QUE SER HECHAS CON FE (SANTIAGO 1:6-7) Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la onda del mar, que es arrastrada por el viento y echada de una parte a otra. 7 No piense, pues, quien tal haga, que recibirá cosa alguna del Señor.

Muchas veces nuestras oraciones van llenas de muchas cosas: **NECESIDAD, DOLOR, ANGUSTIA, LAGRIMAS**, pero para que sean efectivas tienen que llevar **EL ELEMENTO INDISPENSABLE: NUESTRA FE**.

La palabra de Dios nos declara que el que puede creer puede ver las maravillas de Dios en su vida (Marcos 9:23) Jesús le dijo: Si puedes creer, al que cree todo le es posible.

Cuando nos acercamos al Señor tenemos que venir con fe, creyendo en él, confiando en sus promesas y en su poder (Hebreos 11:6) Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan.

LA PRÓXIMA SEMANA SEGUIREMOS ESTUDIANDO COMO EDIFICAR SOBRE NUESTRO FUNDAMENTO FIRME.